



UNITÉ PASTORALE S^T-FRANÇOIS-XAVIER / S^{TE}-TRINITÉ et COMMUNAUTÉ POLONAISE



MESSAGER PAROISSIAL

DIMANCHE 27 JUILLET 2025

17^e dimanche du temps ordinaire



COMPRENDRE QUI EST DIEU : NOTRE PÈRE TRÈS AIMANT !



Après la rencontre aux chênes de Mambré au cours de laquelle il reçoit l'annonce de la naissance d'un fils (cf. dimanche dernier), Abraham entame avec Dieu un dialogue où, avec détermination, il intercède pour Sodome et Gomorrhe (première lecture). Combien de justes faudra-t-il trouver parmi les habitants pour sauver ces deux villes : cinquante, quarante-cinq, quarante, trente, vingt ou peut-être seulement dix ? Cette instance d'Abraham auprès du Seigneur nous révèle non seulement sa foi mais aussi son ouverture et sa générosité envers les nations païennes.

L'émerveillement que nous partageons pour cette prière d'Abraham nous permet de deviner l'admiration des disciples devant la prière de Jésus. Comme l'un d'entre eux, nous pouvons demander : « Seigneur, apprends-nous à prier » (Évangile). En effet, qui d'autre que Jésus lui-même peut nous apprendre à dire « Père », à faire ainsi l'expérience de la proximité de Dieu et en même temps de son infinie grandeur ? Jésus qui vit dans une intimité inouïe avec son Père nous transmet les paroles capables de nous introduire dans le regard de Dieu pour lui demander qu'il « n'arrête pas l'œuvre de ses mains » (psaume). Pour que son Nom soit sanctifié, pour que son règne vienne, Dieu a besoin de notre collaboration. Jésus nous fait comprendre dans la parabole de l'ami importun qu'il faut oser insister auprès du Père - lui-même en a fait l'expérience. Notre Père sait mieux que nous ce dont nous avons besoin mais il ne force pas notre liberté : le don par excellence du Père est l'Esprit Saint qui transforme nos cœurs et nous fait discerner dans la foi comment Dieu répond à nos demandes.

Dans la messe, au cours de la prière eucharistique, nous sommes invités à dire le Notre Père qui reprend essentiellement la version de Matthieu plus longue que celle de Luc. En redisant ces paroles données par Jésus en personne, présent auprès du Père où il intercède en notre faveur, accueillons l'Esprit Saint qui nous unit à Dieu toujours vivant en nous, pour que de nos lèvres monte l'action de grâce.

Missel des dimanches



« Demandez, on vous donnera. » (Lc 11, 1-13)

Nous prions avec courage car lorsque nous prions, nous avons normalement une demande. Dieu est un ami, un ami riche, qui a du pain, qui a ce dont nous avons besoin. C'est comme si Jésus disait : « Dans la prière, soyez intrusifs, ne vous lassez pas ». Ne vous lassez pas de quoi ? De demander. Demandez et il vous sera donné. Parce que c'est un travail, un travail qui nous demande de la volonté, qui nous demande de la constance, qui nous demande d'être déterminés, sans honte. Pourquoi ? Parce que je frappe à la porte de mon ami. Dieu est un ami et avec un ami, je peux faire ainsi. Une prière constante, intrusive. Pensons par exemple à sainte Monique. Combien d'années a-t-elle prié, même avec des larmes, pour la conversion de son fils. Le Seigneur a fini par ouvrir la porte. Pape François



HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>S^t Joaquim et s^t Anne (26 juillet 2025)</i>	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
17 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE <i>(27 juillet 2025)</i>	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE
LUNDI <i>de la férie (28 juillet 2025)</i>		- 19h00 – Pas de gospel (reprise le 15 septembre)
MARDI <i>Sainte Marthe (29 juillet 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 18h00 – Pas de prière des mères (reprise au mois de septembre)
MERCREDI <i>de la férie (30 juillet 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE à st Joseph
JEUDI <i>Saint Ignace de Loyola (31 juillet 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à la Bienheureuse Vierge Marie	
VENDREDI <i>Saint Alphonse-Marie de Liguori (01 août 2025)</i>	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 17h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – MESSE
SAMEDI <i>de la férie (02 août 2025)</i>	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
18 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE <i>(03 août 2025)</i>	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE - à la mémoire de nos défunts -suivie du repas partagé



ÉVÈNEMENTS PASTORaux

- Journée diocésaine à Lourdes le vendredi 22 août – préinscriptions sur la feuille à l'entrée de l'église.



*Vous souhaitez en savoir plus sur votre unité pastorale
Saint-François-Xavier / Sainte-Trinité / communauté polonaise, rendez-vous sur son site :
<https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr/>.*

*Pour recevoir le messager directement dans votre boîte mail,
écrivez à Myriam en précisant le nom de votre paroisse : mjbroussey@gmail.com.*

OSER DEMANDER À DIEU CE QUE JE DÉSIRE

Dans les Exercices Spirituels, saint Ignace de Loyola [que nous fêtons ce jeudi] insiste beaucoup pour que celui qui prie puisse « demander au Seigneur ce qu'il souhaite et désire ». Pourquoi une telle instance puisque Dieu sait tout ce dont nous avons besoin ?

OSER DEMANDER

Les pages des Évangiles sont remplies de personnages qui osent s'adresser à Jésus pour lui faire une demande. Parfois, ils le font par oral, comme les dix lépreux qui lui crient : « Jésus, Maître, prends pitié de nous. » (Luc 17, 13) ; parfois avec des gestes, comme l'hémorroïsse qui, ayant entendu parler de Jésus, ose venir par derrière dans la foule pour toucher son vêtement sans dire un mot (Marc 5, 27). Les exemples pourraient être multipliés à l'infini mais tous ces personnages sont animés par une même force : leur désir, ce qu'ils souhaitent au plus profond d'eux mêmes et qui les pousse à oser demander. Jésus ira même jusqu'à interroger un aveugle de naissance qui s'approche de lui sans oser parler : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » (Luc 18, 41). Tout désir exprimé dans la foi transforme. À une païenne qui lui demandait avec instance de venir délivrer sa fille possédée, Jésus cédera en disant : « Femme, ta foi est grande ! Qu'il t'arrive comme tu veux ! » (Matthieu, 15, 28). Oser demander transforme.

« Demandez, vous obtiendrez ; cherchez, vous trouverez ; frappez, la porte vous sera ouverte. Celui qui demande reçoit ; celui qui cherche trouve ; et pour celui qui frappe, la porte s'ouvre. Quel père parmi vous donnerait un serpent à son fils qui lui demande un poisson ? Ou un scorpion, quand il demande un œuf ? Si donc vous, qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père céleste donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent ! » (Évangile selon saint Luc, chapitre 11, versets 9 à 13)

MAIS DEMANDER QUOI ?

Bien évidemment, il ne s'agit pas de demander à Dieu des choses mineures ou des petits arrangements pour faciliter la vie de tous les jours ! Dieu n'est pas un magicien à notre service. Il s'agit d'être vrai devant Dieu, de lui exprimer ce qui habite le fond de notre cœur. Peu importe si nous ne savons pas bien formuler notre demande. En ayant le courage de la balbutier à Dieu, nous faisons confiance à l'Esprit Saint qui habite en nous depuis le jour de notre baptême. C'est lui qui nous apprend petit à petit à vouloir ce que Dieu veut, c'est-à-dire le meilleur pour nous-mêmes et pour le monde.

« J'ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche : habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie » (Psaume 26, verset 4)

CONCRÈTEMENT, COMMENT PROCÉDER ?

Pour apprendre à oser demander, trois occasions peuvent aider : la messe, la prière personnelle et les intentions de prière proposées chaque mois par le pape.

Au cours de la messe

« Accorde-nous, Dieu tout-puissant, de conformer à ta volonté nos paroles et nos actes. »
(Oraison du 7^e dim.)

La messe du dimanche est un très bon lieu pour apprendre à demander à Dieu ce que je désire. Il y a au moins deux possibilités. Tout d'abord au début de la messe, le prêtre qui préside l'assemblée adresse une prière à Dieu, non pas en son nom propre mais au nom de l'assemblée, donc de chacun qui est là présent. Cette prière contient toujours une demande. En l'écoutant, je peux la faire mienne et la reformuler à Dieu dans le secret de mon cœur. La prière du Seigneur, le « Notre Père », peut également aider à apprendre à demander car c'est une prière qui est construite autour de demandes ou de souhaits adressés à Dieu le Père. De cette façon, à la messe dominicale, c'est l'Église qui me donne des mots pour apprendre à demander ce que je désire.

Pendant un temps de prière personnelle

« Demande-moi ce que tu veux et je te le donnerai. » (Premier livre des Rois, chapitre 3, verset 5)

La prière personnelle est un autre lieu où chacun peut s'exercer à demander à Dieu ce qu'il désire. Pour cela, au début du temps de prière, avant de se mettre à l'écoute de la Parole de Dieu [...], demander ce que je souhaite que Dieu me donne. Comme le recommande saint Ignace, la demande doit être faite en fonction de ce que nous vivons, espérons ou attendons concrètement. Une fois ce désir formulé, l'écoute de la Parole de Dieu pourra venir l'éclairer, le confirmer, l'accomplir ou le transformer. C'est pourquoi, au terme du temps de prière, il est bon de reprendre la parole pour dire à Dieu ce qui habitera son cœur, lui reformulant la même demande ou bien une autre en fonction de ce qui se sera passé et de ce que l'Esprit Saint suggérera.

Avec les intentions de prière du pape [François]

« Prier ne signifie pas s'évader de l'histoire ni des problèmes qui s'y présentent. »
(Jean-Paul II, Assise, 24 janvier 2002)

Si la justice sociale ou l'évangélisation vous passionnent, les intentions mensuelles que le pape propose peuvent s'avérer bienfaisantes. Elles sont diffusées par l'Apostolat de la Prière [...] Chaque mois, le pape attire notre attention sur deux défis pour lesquels il désire que nous puissions nous mobiliser par la prière. Notre « petite » prière individuelle s'ouvre alors aux dimensions du monde. Notre désir s'élargit

L'INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE MOIS D'AOÛT

POUR UNE COHABITATION PACIFIQUE

Prions pour que les sociétés où la cohabitation est difficile ne succombent pas à la tentation de l'affrontement pour des motifs ethniques, politiques, religieux ou idéologiques.

BONNE FÊTE

Au prétexte de fêter la st Christophe, notre curé a invité son unité pastorale jeudi soir. Nous étions près d'une quarantaine autour de lui.

Réunis en cercle pour l'apéritif, nous avons fait un « tour de table » pour nous présenter et mieux faire connaissance entre paroissiens de Sainte-Trinité, de st-François-Xavier et de la communauté polonaise. Nous avons porté un toast et chanté un chant dans les deux langues. Puis les tables dressées nous ont accueillis pour le repas copieux avec des salades, de bonnes grillades (les viandes marinées par le père Christophe), des fromages, des fruits, des desserts...

Un grand merci à toutes les personnes qui ont contribué à la mise en place ou apporté quelque chose pour ce repas et aidé à ranger.

Un grand merci surtout à Père Christophe qui voulait par cette invitation que nous soyons heureux et ensemble pour cette fête estivale. Dans la recherche d'une unité pastorale pour ouvrir de vrais chemins d'Évangile et grandir dans une belle fraternité.





BARBECUE-PARTY



**PRIER AVEC LA
PAROLE DU JOUR**

« Seigneur, je ne sais ce que je dois vous demander, vous seul savez ce qu'il nous faut ; vous m'aimez mieux que je ne sais m'aimer moi-même. Ô Père ! Donnez à votre enfant ce qu'il ne sait pas lui-même demander, je n'ose demander ni croix ni consolations ; je me présente seulement à vous ; je vous ouvre mon cœur. Voyez mes besoins que je ne connais pas ; voyez et faites selon votre miséricorde. Frappez ou guérissez, accablez ou relevez-moi : j'adore toutes vos volontés sans les connaître ; je me tais, je me sacrifie, je m'abandonne. Plus d'autres désirs que ceux d'accomplir votre volonté. Apprenez-moi à prier ; priez vous-même en moi. Ainsi soit-il.

*Monseigneur François de Salignac
de La Mothe-Fénelon*

Béni sois-tu, ô notre Père ; ta justice est miséricorde et tu veux que nous intercédions les uns pour les autres. Béni sois-tu pour Abraham, les saints dont la prière ne cesse pas et tant d'hommes et de femmes, connus ou inconnus qui nous soutiennent ici-bas. Pour eux, Père, nous te bénissons, nous te rendons grâce ! Béni sois-tu, ô notre Père, car il a suffi d'un seul Juste pour que nous soyons délivrés, pardonnés. Il a suffi d'un seul Juste pour que la dette du péché soit enlevée, clouée à la croix. Père, pour Jésus-Christ, notre sauveur, nous te bénissons, nous te rendons grâce ! Béni sois-tu, ô notre Père, car ton Fils nous apprend comment prier et parce qu'il est avec nous ; celui qui demande obtient, celui qui cherche trouve, à celui qui frappe, tu ouvres la porte. Père, parce que tu es à notre écoute, nous te bénissons, nous te rendons grâce !

Seigneur, comment serions-nous capables de savoir sans ta sagesse ce que nous devons faire ? Que le don de conseil nous révèle avec une joyeuse certitude ta volonté en toute chose. Voir la décision que nous devons prendre. Nous prions avec confiance ton esprit de sagesse afin de poser les bonnes questions et de trouver les bonnes réponses. Donne-nous d'avoir les pieds sur terre pour mieux entendre ce qui vient du Ciel. Oui, Seigneur, nous te demandons de nous aider à être dans le réel. Notre désir est de regarder toutes choses avec ton regard et selon ton plan. Libère-nous de nos projections et de notre volonté propre. Apprends-nous à discerner les attentes de ceux qui nous entourent, à laisser tomber les a priori, à donner à tous la parole car ta volonté se manifeste dans le cœur des plus humbles d'entre nous. Nous savons, Seigneur, que tu parles par notre biais et par celui des événements de notre vie de famille : apprends-nous à écouter chacun et à méditer ces événements à l'exemple de Marie. Que le discernement que nous te demandons aide notre famille à progresser et à porter du fruit. Amen.

Père Ludovic Lécurul

Seigneur, je ne saurai donc jamais prier. Pourtant, il m'arrive d'éprouver le besoin de te dire ma confiance et de m'abandonner entre tes mains comme l'enfant qui s'en remet totalement à son père. Est-ce cela prier ?

**PRIER POUR RECEVOIR
LA COMMUNION SPIRITUELLE**

Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon Coeur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous.

Saint Alphonse-Marie de Liguori

Seigneur, garde-nous de rechercher dans la prière, la supplication et l'intercession une satisfaction à notre volonté propre, une solution magique à nos problèmes... Apprends-nous, avant toute chose à t'aimer comme un Père, à rechercher continuellement ta Volonté... Garde-nous aussi de nous installer dans une attitude passive et fataliste face aux réalités à affronter. Donne-nous la confiance des enfants qui savent bien que leur Père ne les laissera manquer de rien... Tu veux bien dialoguer avec nous, heureux de donner à qui te demande avec foi... Seigneur, nous te demandons sans cesse mais nous ne savons pas recevoir ce que tu veux nous donner... Augmente notre foi, augmente notre audace pour que ta Volonté puisse s'accomplir en nos vies sur la terre comme au ciel.

d'après Ephata